

# EL ISLEÑO

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL, COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION. — En Palma, en la imprenta de F. Ribot, — en Marrón, — D. Matías Masasaró, — en Izza, — D. Joaquín Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION. — En Mallorca, 10 rs. vn. al mes. — En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

## SECCION DE NOTICIAS.

### BARCELONA 4 de octubre. GRAN BAILE EN LOS SALONES DE LA LONJA.

En todos los festejos reales que desde remotas épocas se han celebrado en Barcelona, es sabido que el comercio, muy lejos de desdenarse de tomar una parte activa en los mismos, ha contribuido siempre á su mayor lucimiento, cual cumplía hacerlo á una clase tan digna y respetable y que ocupa un distinguido lugar en las categorías sociales; clase que en nuestra antigua ciudad logró alcanzar una gran pujanza y poderío cuando sus armas obtenían señalados triunfos en remotos climas y países, y sus naves mercantes visitaban los principales puertos del mundo conocido, y el respetable Consulado de Mar gozaba de señalados privilegios y prerrogativas. Encontrándose en Barcelona la escelsa Reina que hoy felizmente rigió los destinos de la nación española, el comercio de nuestros días no podía, sin menoscabo de sus hidalgos y leales sentimientos, ni olvidar los recuerdos de aquellos tiempos, ni faltar á la tradicional costumbre de sus mayores dejando de prestar el homenaje de sus obsequios á tan escelsa señora. Inspirado, pues, por el ejemplo de sus ilustres predecesores, ha querido coadyuvar con espléndida pompa á las festivas demostraciones que en estos últimos días se han tributado á S. M., disponiendo el magnífico baile que en la noche de ayer tuvo lugar en la Casa Lonja.

Este monumental edificio antes y después de su reconstrucción, y el antiguo e histórico salón que aún en el día lo embellece, han sido favorecidos y honrados con la presencia de reyes y príncipes que han asistido en él á varias solemnes funciones, diversiones y fiestas; tomado parte en sus espléndidos saraos, y concurriendo á principios del último siglo á representaciones de óperas cuando éste espectáculo no era aun conocido en España. Pero como este edificio es en el día ya poco espacioso ó poco á propósito para un baile de gran lucimiento, el ingenio y el arte secundados por la fuerza de voluntad, que saben vencer imposibles, tuvieron la habilidad de transformar el gran salón cortándolo por medio de un techo supletorio que puso toda la parte superior del mismo en comunicacion con los salones del piso principal; transformación llevada á cabo con feliz éxito por la comision directora, realizando sus atrevidos planes, el arquitecto don Elias Rogent, á quien le cabe la gloria de haber dirigido toda la parte ornamental.

Los preparativos de la fiesta fueron bajo todos conceptos dignos de la persona á quien se dedicaba. El gran patio que sirve de entrada á la mármorea escalera que conduce á los pisos superiores tenia todas las líneas de sus cuatro frentes, incluidas las de los balcones y ventanas; diseñadas por infinitad de luces de gas; al lado de la fuente de Neptuno levantáronse, reposando su planta sobre globos terrestres, dos alados genios, de tamaño algo mayor que el natural, obra de los señores Vallmitjana, que simbolizaban la aplicacion del vapor á las locomociones terrestres y marítimas. Estos trofeos aparecian custodiados por varios grupos de marineros. Sobiendo por el ala izquierda al piso principal, atravesábase una anchura y bien decorada galería iluminada por una multitud de arañas y adornada con estatuas, desde cuyo centro, y atravesando dos especies de antecámaras, se entraba al magnífico salón de baile, y después á la estancia destinada para SS. MM. que era el pequeño salón llamado de juntas.

Algunas de estas piezas comunicaban con

un ameno jardín artificial formado en el terrado de sobre el pórtico é iluminado á giorno por las miles de luces que recorrían las columnas y los principales detalles arquitectónicos de la fachada del edificio; jardín con sus márgenes alfombradas de verde césped y mazzado de olorosas flores y favorecido de una alta y frondosa arboleda; jardín en cuyo centro, y precisamente frente al balcon que daba vista al gabinete de descanso reservado para S. M., se encontraba un ancho estanque, cuyas aguas caían susurrando mansamente de una en otra concha ó recipiente, deslizándose por entre hilos de cristal tallado que reproducían y aumentaban al infinito las luces de gas, cuyo brillo se transparentaba por entre aquellos.

La galería, lo propio que el pequeño salón de baile, tenían comunicacion con los gabinetes especiales destinados al uso esclusivo de S. M. y de las personas de su comitiva, y que eran un cuarto tocador, otro de descanso y una linda sala de conversacion; cuyas piezas tenían sus paredes cubiertas de damasco de delicados colores, y estaban adornados con la mas exquisita elegancia. La junta de obsequios, queriendo que todas las clases estuviesen representadas en tan lujoso baile, fué hasta pródiga en el repartimiento de esquelas de invitacion, y así fué que á las once de la noche todos los salones y galerías estaban concurridos de una manera tan extraordinaria, que era casi imposible el poderlos atravesar. Media hora después las dos músicas militares colocadas en el patio anunciaban, tocando la marcha real, la entrada de SS. MM.

S. M. la Reina se presentó vestida con sencillísima elegancia: llevaba un traje blanco con volantes, adornado con lazos ó bordados azules, ciniendo su cabeza una especie de corona de este propio color y ostentando un precioso collar de perlas. Propúose sin duda no ofuscar con el brillo de deslumbrantes joyas á las demas señoras, sobre todo cuando la realzan á los ojos de todas ellas el brillo del regío al par que atable continente de su persona. Después de un corto momento de descanso, durante el cual se dignó dirigir la palabra á varios de los concurrentes, dió principio el baile. Danzaron en el primer rigodon S. M. la reina teniendo por pareja al señor Duque de Tetuan, y S. M. el rey habiendo elegido por la suya á la señora duquesa del propio título. Las otras dos parejas eran el señor ministro de Estado con la señora de Santa Maria, y el de Fomento con la señorita de Solernou, hija del señor consul general de Hesse. Tambien bailó S. M. con el Capitan general don Domingo Dulce y con el señor Conde de Reus, marques de los Castillejos. A las dos de la madrugada tuvo á bien pasear todos los salones saludando espresivamente á cuantas personas conocidas encontraba al paso.

En los intermedios de las danzas servianse con profusion dulces y refrescos á las señoras, y á la hora últimamente indicada abriéronse los dos buffets, destinado para las señoras el uno y para los caballeros el otro. La mesa del primero estaba cubierta con profusion y el servicio era de gran lujo.

Cuanto de noble, de distinguido ó de ilustre encierra Barcelona en todas las categorías sociales se hallaba, además de los señores ministros, personas de la corte y primeras autoridades de Barcelona, dignamente representado en tan espléndida fiesta. Los uniformes de las clases y órdenes militares y los del cuerpo diplomático, alternaban con el grave y severo frac negro. Pero entre la galante y apuesta multitud de caballeros descollaban y lucían, cual estrellas en azulado cielo, una escogida multitud de bellas damas y de lindas señoritas, cuyos naturales atractivos se enaltecian, en las primeras por el brillo deslumbrante de las ricas joyas y de sus

adornos, y en las segundas por el esquisito gusto y la seductora elegancia de sus trajes. Profanos en los misteriosos secretos del tocador, nos confesamos de buena fé jueces incompetentes para dar á nuestros lectores ni siquiera una ligera idea de las flores que mas llamaban la atencion en aquella especie de vergel, en el cual la moda habia ejercido á sus anchas todo su caprichoso y dominante poderio, y á la seda, los encájes, el oro, las perlas y los brillantes le habian prestado el atractivo de sus encantos. Nos limitamos tan solo á dejar consignado que tal vez nunca habiamos visto un tan brillante conjunto.

Las apreciables personas que constituían la comision directora y de obsequios desempeñaron el deber que les imponía semejante cargo de una manera fina y en extremo galante, cual cumplía hacerlo á atentos caballeros, y si las reales personas, así como todos los convidados, quedaron en extremo complacidos de su amable y deferente cortesania, ellos debieron estarlo del buen éxito de una fiesta, verdaderamente régia, que si algun defecto tuvo fué el de ser demasiado concurrencia: fiesta de la cual conservarán un eterno recuerdo cuantos tuvieron la fortuna de poder disrutar de su delicioso atractivo.

### PUERTO DE BARCELONA.

Con motivo de la fiesta de inauguracion, por S. M. de las obras de nuestro tan deseado puerto, creemos agrada á nuestros lectores tener una ligera idea de lo que este será concluidas todas las obras que deben constituirle, según el proyecto aprobado por el gobierno por real orden de 29 de mayo próximo pasado.

Cierran el puerto dos muelles ó diques llamados del Este y del Oeste. El primero marcha en la misma direccion que el llamado Muelle nuevo, en 320 metros de longitud, volviendo luego sobre la derecha por medio de un gran arco de círculo de 350 metros de radio, cuyo extremo ó cabeza del dique le forma un cono de 20 metros de radio. La longitud de este dique desde su arranque hasta su extremo inclusa la cabeza, es de 1,024 metros.

El dique del Oeste arranca de la punta del primer embarcadero de la Pedrera, presentando una ligera curvatura al mar de 857 metros de radio. Su longitud inclusa la cabeza es de 440 metros.

La boca de entrada al puerto queda formada por la separacion de las dos cabezas de ambos diques y tiene 300 metros de longitud, colocándose en cada una de dichas cabezas que forman la entrada un faro de Fresnel con la torre de sillería.

La capacidad encerrada con estos dos diques es de 156'41 hectáreas, ó sean 1 millón 564,104 metros cuadrados, equivalentes en medidas del país á 320 mojadás ó 649 mil canas cuadradas.

En el costado de la muralla se construirá un muelle para la carga y descarga de las embarcaciones, que desde la playa actual del puerto, va en línea recta hasta la Pedrera, de unos dos kilómetros de longitud ó de media hora de camino del país.

El fondo del puerto encerrado quedará, con la limpia que debe hacerse al mismo tiempo que las obras, de ocho metros además de la mayor profundidad que hacía el dique del Este presenta hoy el mar.

El puerto con las dimensiones asignadas puede recibir todas las escuadras que en muchos años pueda reunir España, habiendo además capacidad y fondo para toda clase de Leviantes por grandes que se construyan.

Se proponen cinco diques de carena, de los cuales solo se construirán por lo pronto dos: uno tendrá 140 metros de longitud, 21 de latitud y 8 de fondo, el otro 120 metros de lon-

gitud, 20 de latitud y 7 de fondo.

Después de cerrado el puerto y construido el muelle de la muralla, ó cuando se hallen adelantadas ambas obras, se emprenderá, conforme lo requieran las necesidades del comercio, un sistema de Docks de gran utilidad para la fácil y económica expedicion en las transacciones de esta plaza.

Segun el proyecto de donde extraetamos estas noticias, concluido que sea el puerto con las obras interiores de los Docks, los almacenes podrán encerrar hasta el número de 620 mil toneladas de mercaderías, sin contar los almacenes que pueden levantarse en la playa, en los actuales muelles viejo y nuevo y en ambos diques, susceptibles de recibir otro tanto. El espacio flotable para las embarcaciones será de 114 hectáreas con un desarrollo de muelles para la garga y descarga de ocho mil metros, es decir, de legua y media de longitud.

El puerto comercial de Marsella, que es el mas importante de Francia, reúne con el antiguo puerto, el de la Joliette, la dársena Dock y la dársena Napoleon (en construcción las dos últimas) una superficie flotable de 89 hectáreas, y una línea de muelles para el cargue y descargue de siete mil metros.

El presupuesto de las obras y dique es el siguiente: El dique del Este 21,029,897'07 reales; el dique del Oeste 4,200,631'02 reales; el gran muelle de la muralla 10 millones 112,965'22 reales; y la limpia llevada á 8 metros de profundidad 9,717,564'34 reales, que importan en junto 45,061,057'65 reales vellon.

La obra se remató el día 20 de febrero último por la cantidad de cuarenta millones, y debe hallarse terminada, según condiciones, en el término de seis años.

Por estos ligeros apuntes se vendrá en conocimiento de lo que será nuestro puerto el día que se concluyan sus obras. No solo figurará Barcelona como una de las primeras ciudades del Mediterráneo por su puerto, sino que su buena posición geográfica, el clima suave de que disfruta todo el año y las excelentes condiciones naturales que presenta para su ensanche y mejora, le preparan un porvenir quizá sin igual en el litoral de nuestra.

Lérida 5 de octubre.

El numeroso gentío que ayer invadía las calles de esta ciudad, ha ido hoy en aumento desde las primeras horas de la mañana, en que han ido llegando los habitantes de los pueblos vecinos, por manera que parecia haberse dado cita á la capital para saludar á su Reina todos los habitantes de la provincia.

A primeras horas de la tarde han empezado á correr noticias mas ó menos exactas acerca de la marcha de SS. MM. de Barcelona y de su llegada á Manresa. A las cinco ha salido la tropa de los cuarteles, ha formado el cordón y el Excmo. Ayuntamiento y personas convidadas se han dirigido á la nueva estacion, que debia inaugurar S. M. Todas sus avenidas y hasta su interior se hallaba ya invadido de un inmenso gentío que deseoso de ver mejor á la régia comitiva habia asaltado los vagones de repuesto. En el andén de las oficinas aguardaba al tren Real el Excelentísimo Ayuntamiento, los profesores del Instituto de segunda enseñanza y varios empleados de distintos ramos y personas de distincion de la ciudad; en el opuesto los alumnos de las escuelas de instruccion primaria, llevando cada uno una banderola; los del Instituto de segunda enseñanza, cuatro con banderas con lemas dedicados á SS. MM. y AA. y la banda municipal. Todo el nuevo pueblo, que adornado con muchas banderas debia inaugurarse con el paso del tren Real, y los andenes de la estacion, estaban iluminados con

hachas de cera. A la stote el silbido de la locomotora Lérida anunció á sus moradores que pronto tendria la dicha de albergar dentro de sus murallas á la augusta Señora que rige la Peninsula española.

Un grito de ¡Viva la Reina! ¡Viva la familia Real! saludó al poco rato á los augustos viajeros que apeándose del tren fueron recibidos en el salon de descanso, ricamente adornado por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad. SS. MM. ocuparon una lujosa carretela tirada por seis briosos caballos con penachos blancos, y se puso en marcha la comitiva. Precedianla los gigantes secretamente restaurados, el ball del bastons, cuyo traje sumamente elegante ha gustado mucho, y la mogiganga, cuyos individuos han estrenado trages nuevos de Rigoletos, que son muy vistosos. Dedian preceder al coche Real todas las Autoridades, Corporaciones y personas invitadas; mas ha sido tal la confusion producida por el inmenso gentío que se ha agolpado fuera de las murallas, que ha sido imposible organizar otra cosa que los bailes y gigantes; los demás han llegado como han podido á la Catedral que se hallaba iluminada interior y exteriormente.

En su pórtico se han apeado SS. MM., y han sido recibidas bajo un rico pálio de tisú de plata bordado de oro, pasando á tomar asiento en el presbiterio, donde se les ha colocado un trono formado con el armatoste del ataud de la Virgen de Agosto que hacia perder una gran parte del efecto del altar mayor. Allí el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona y el Obispo de Lérida vestido de pontifical han entonado el Te-Deum, que ha cantado la capilla de música, concluido el cual se han retirado las Reales personas á su alojamiento, que lo tienen en el Palacio episcopal, adornado con sumo gusto á espensas de la Diputacion provincial.

Acto continuo ha empezado el desfile de las tropas de la guarnición, y á su paso por debajo del balcon donde se hallaban SS. MM. victoreaban los soldados á la Reina, á cuyos vivas se unia la numerosa concurrencia que llenaba toda la plaza de San Lorenzo. Al despedirse SS. MM. el entusiasmo ha subido de punto y los vivas han sido mas numerosos, si posible es, y espontáneos.

A eso de las diez todo Lérida con sus numerosos forasteros se ha trasladado al paseo de invierno, frente á la muralla dicha de Bóteros, que se hallaba iluminado á la veneciana por miles de faroles de colores. Mientras tanto las músicas de la guarnición han dado una serenata á las Reales personas.

Poco antes de las once ha empezado el disparo de los fuegos, en cuyo espectáculo Mr. Grinier ha sabido presentar buenas combinaciones de gran efecto, sobre todo el ramillete final que ha gustado mucho.

Me olvidaba decir que el Excmo. Sr. Gobernador civil, la Diputacion provincial y el Consejo de provincia han ido á recibir á SS. MM. á la estación de San Guim, primera de la provincia, donde se habia levantado un arco de ramage con banderas nacionales. Los alcaldes lo han verificado en la estacion de esta ciudad. Cuando los Reyes han entrado en Lérida la ciudad se hallaba completamente iluminada. Los fuertes de la plaza han hecho las salvas de ordenanza, y las campanas de la antigua Catedral, hoy castillo, se han echado á vuelo. Si no hubiese habido el incómodo polvo con que se ha cubierto el piso de la calle Mayor y algunas otras, no hubiera producido mejor efecto la magestuosa entrada de la Reina de España, pues no ha faltado muchísima animacion.—Gayetano Cornet y Mas.

MADRID 3 DE OCTUBRE.

En la madrugada del dia 24 del mes pasado, volcó la silla-correo que salió el dia antes de Madrid para Francia por la carretera de Soria. Afortunadamente estaba cerca la Guardia civil que acudió á tiempo de sacar de entre las ruedas al conductor con una herida en la cabeza y otra en la pierna derecha. Sin el pronto y eficaz auxilio de los guardias, habria que lamentar desgracias de mas consideracion, pues el carruaje cayó de una altura de mas de 16 varas á un barranco inundado con las aguas lloviznas. La correspondencia se llevó en caballerías á la administracion inmediata.

—Se han presentado ya al Ayuntamiento los planos de los Campos Eliseos para cuyo establecimiento ha adquirido el señor Casadesu esteos terrenos fuera la puerta de Alcalá. Dichos planos, trozados por el arquitecto don Lucas Palacios, son trabajo muy notable. Tan pronto como la municipalidad dé la licen-

cia para emprender las obras estas empezarán en gran escala y por de pronto este invierno tendrán ocupacion en ellas algunos centenares de braceros. Salones de bailes y de esgrima, jardines de verano é invierno, teatro, tiro de pistola, montañas rusas, fonda, cafe, dioramas y otros espectáculos, cascadas, ria para la navegacion de barquichuelos, grutas con autómatas; todo en fin, lo que en establecimientos de esta clase se conoce, amenizará los Campos Eliseos de Madrid.

—De Gibraltar escriben que el dia 26 arribó un buque con 400 voluntarios ingleses que iban á incorporarse al ejército de Garibaldi. Su uniforme se compone de levita encarnada con vueltas verdes y una faja del mismo color, pantalon blanco y képis, tambien encarnado, con galon verde. El jefe que los manda lleva dos galones en la manga y uno los oficiales.

—Se confirma dice la España, la noticia relativa al reconocimiento de S. M. la Reina por los jefes mas caracterizados del antiguo bando carlista. Los secretarios de los señores Cabrera y Arias Tejero se encuentran en Madrid para entender en los preliminares de la sumision de sus representados.

Seccion comercial.

BARCELONA 30 de setiembre.

Y sigue la calma en los frutos y efectos de Ultramar. Las operaciones en ellos, como tiempo hace sucede, son reducidas y los precios, á falta de movimiento, no dan juego y siguen sin variacion apreciable los avisados anteriormente. Hasta que tenga solucion la cuestion italiana y adquieran alguna actividad las plazas extranjeras de Levante, no esperamos en la nuestra transacciones de entidad.

En los cereales, á escepcion del maíz, trigos de Sevilla y harinas, cuyos precios se presentan firmes, siguen encalmados y con precios flojos, á pesar de no ser muchas las existencias.

Algodones.—La calma se prolonga, no se efectuan sino ventas sin importancia para el consumo. No obstante, los tenedores parece se han repuesto de la disposicion á realizar que manifestaban. Los precios cierran por N. Orleans 20 pesos—rs. 298'66—Charleston 19 á 19 1/8 pesos—rs. 283'74 á 285'60—y Mó-bila 19 1/2 á 19 5/8 pesos—rs. 291'19 á 294'93—por quintal, contado.

Algodones hilados.

Urdimbre 4 1/4 de 7 sueldos 10 1/2 din. á 8 sueldos 1 1/2 din. Idem 3 1/4 de 8 sueldos 4 1/2 dineros á 8 sueldos 7 1/2 dineros. Idem 2 1/2 de 8 sueldos 9 din. á 9 sueldos 1 1/2 dineros.

Paquetes núm. 18 á 19 de 51 á 53 rs. vn. » » 28 á 30 de 56 á 58 » » 38 á 40 de — á 79 »

Azúcares.—Sigue la calma avisada, con igual insistencia y sin apariencia de que deba desaparecer por ahora. Las existencias han mejorado algo, por haberse recibido diferentes partidas, y los precios se sostienen, á pesar de ello y de la falta de demanda, á causa de hallarse mas bajos que en las demas plazas del litoral y extranjeras. La venta mas notable de la semana consiste en 226 cajas de la Habana por «Tip», de ellas 169 quebrados y el resto blancos sobre factura y un tanto de pérdida.—El «Magin», con 800 cajas, ha pasado para Levante.

Aguardiente de caña.—Algo solicitados, por continuacion, y precios firmes. A precios reservados han sido vendidas 200 pipas de la Habana por «Casualidad». Anteriormente lo fueron 90 bocoyes de Trinidad por «Neptuno», tambien á precios reservados, y 100 pipas de baja graduacion de la Habana por «Mensagera» á 38 duros por pipa en depósito.

Aceites.—La situacion no ha variado. Las entradas escasas, lo mismo que las existencias, y precios flojos, á 39 1/2 sueldos—rs. 21'07—el cuartal, se han colocado en la playa unas 200 pipas, y unas 80 id. á 37 3/4 sueldos—rs. 20'14—por cuartal.

Cafes.—Sin operaciones por mayor por falta de fruto. Al consumo se efectuan pequeñas ventas sin importancia, á precios muy firmes, hasta á 20 duros por quintal las clases superiores.

Cacaos.—Encalmados, no habiéndose efectuado venta alguna que merezca ser reproducida. Las existencias son reducidas. Al consumo se ha detallado el Guayaquil á 6 sueldos 8 dineros—rs. 3'35 la libra.

Cueros.—Las ventas de la semana han sido limitadas al consumo. Las existencias se ha-

llan muy reducidas, y como por otra parte no hay noticia de próximos arribos, pues la «Lántaro» y «Cronómetro» que se esperaban en esta han vendido en Málaga y Santander, por habérselos proporcionado precios mas ventajosos, es probable obtengan en breve alguna mejora los precios establecidos en nuestra plaza. Las clases buenas escasean.

Cebada.—Escasa y sostenida de 34 á 35 rs. la cuartera. En punto á ventas, no sabemos se haya efectuado ninguno que merezca fijar la atencion.

Garbanzos.—Existencias regulares y precios sostenidos. Unas 400 fanegas de Sevilla se han colocado á 112 reales la cuartera.

Harinas.—Primeras de Castilla, al principio de la semana se colocaron unas 700 sacos con marca «7.ª Esclusa» á 80 rs. el quintal 300 id. m. «Campo» y 400 id. m. «Flecha» á 81 rs.; luego despues, adimandose paulatinamente el mercado, se vendieron, 300 sacos con marca «7.ª Esclusa» á 81 rs.; 400 id. m. «Flecha» á 82 rs. y á este mismo precio se realizaron 800 sacos m. «Dos Banderas» y 2,500 id. m. «Portolin». Finalmente se han vendido 200 sacos con marca «Portolin», 800 id. m. «Imperial», 600 id. m. «Aurora» y 1,000 id. marca «Dueñas» á 84 reales quintal.—Segundas: se han vendido desde 72 á 76 rs. por quintal.—Existencias cortas con precios firmes y en alza.—El mercado cierra muy animado, no tanto por faltar el agua en los molinos, como por razon de las noticias de Inglaterra y la consiguiente alza en Santander.

El cargo de el «Pisogas», compuestos de 1,000 sacos de marca «Palentina» y 1,560 id. m. «Calahorra», primera, fué vendido el sábado anterior á 83 rs. el quintal.

Se nos dice haberse realizado estos dias últimos parte del cargo del «Inés» con marca «Ancora», embarcado en Bilbao, pero procedente del interior, y que por ser sus clases muy superiores se ha pagado á 84 rs. las primeras; segundas solicitadas á 77 rs. se han detallado á 78 y ofrecidas las terceras, corrientes, á 62 rs. el quintal, mas no respondemos de ello.

Habichuelas.—Encalmadas. Las de Valencia, llamadas del «Pinet», se pasan de 80 á 84 rs. las de la «Mata» de 68 á 72 rs. y las de Galicia de 60 á 64 rs. la cuartera.

Habones.—Encalmados. Sus precios de 44 á 46 rs. la cuartera.

Habas.—Encalmadas, de 46 á 48 rs. por cuartera.

Maiz.—Escaso y precios bien sostenidos, de 44 á 50 rs. la cuartera.

Trigos.—Encalmados. La escasez de agua en los molinos retrae á los compradores. Las ventas, pues, solo han consistido en los can-deales de Alicante, en algunas partidas formando en junto 3,800 fanegas á 77 1/2 rs. y en algunas otras, en junto, unas 4,000 fanegas á 78 rs. por cuartera.—Jejas: unas 800 fanegas se han colocado á 77 rs. y unas 400 id. 78 rs. la cuartera.—Existencias regulares y precios sostenidos.

Seccion extranjera.

BEYRUTH 14 de setiembre.

Poco sirvió la leccion de Damasco á los musulmanes. El pueblo que no presencié la ejecucion del *muchir* ó mariscal Ahmed-Baja y de los tres gobernadores fusilados con él, llega hasta dudar de la realidad del hecho, y no se encuentra solo en este caso; muchos otros, acostumbrados por esperiencia á sospechar de cuanto emana de una autoridad tan falsa y engañadora, creen que Faud-Baja puede bien haber hecho escapar estos altos delincuentes y sacrificado en su lugar á algunos miserables bajo su nombre. En un pais donde la vida humana se tiene en tan poco y el dinero en tanto, todo se puede suponer y se supone en efecto.

En cuanto á los otros reos mandados á los presidios de Constantinopla y una partida de ellos al ejército (que desorden de ideas administrativas), se les ve pasar por aquí con la cabeza erguida el semblante desdenoso, insultando y amenazando á los cristianos que van á asistir al desfile. Dentro de poco volveremos, perros, dice aquella canalla y acabaremos con vosotros; todo eso mezclado con palabras groseras de desprecio contra los franceses, su emperador, y el de Rusia. Despues vuelven á cantar unas canciones injuriosas contra los mismos Soberanos. Los franceses por fortuna no entienden esas injurias, pero el dia que se apereciban de ello el castigo podrá ser duro al par que merecido.

El soldado frances está impaciente por mar-

char sea á Damasco, ó al Libano. Pero la Inglaterra, que arrojó las grandes ejecuciones de Damasco tan pronto como se supo el desembarco de la division D'Hautpoul, ahora está multiplicando las trabas y manejos de toda especie para impedir, ó al menos aplazar el ataque contra los drusos. Se espera la reunion de los altos comisarios de las cinco potencias antes de tomar aquella decision, tan deseada no solo por los maronitas, sino tambien por los europeos que vivimos aquí y que sabemos la imposibilidad de dejar en adelante habitar juntas en la frontera dos poblaciones tan enemigas, la de los verdugos y la de las victimas.

Entretanto un mes ha ya transcurrido sobre los seis que ha concedido la Conferencia de Paris para la permanencia del ejército de intervencion, y este mes de inaccion ha sido muy perjudicial á la salud de las tropas. El estado sanitario en el campamento de los drusos á dos leguas de aquí, es bastante malo. La disenteria y las calenturas tifoideas hacen victimas. Ya se cuentan mas de cuatrocientos enfermos en el establecimiento de las hermanas francesas, y mueren cada dia cinco de ellos. Ademas hay oftalmias numerosas, causadas por la reveberacion ardiente de las arenas durante los terribles calores de este verano, el cual en Oriente no ha sido parecido al de Europa. El sitio escogido para acampar ha sido decididamente una eleccion infeliz. Se ha olvidado en este caso de consultar á los médicos del pais, los cuales hubieran dicho que era un lugar insalubre y donde el agua es mala.

El sitio mas á propósito hubiera sido el vasto palacio del antiguo emir Bechir en Bel-Eddin, actualmente inhabitado: buenos aires, agua escelente, y sombra fresca. Pero la política no lo ha querido: en aquel lugar el pequeño ejército frances se hubiera encontrado próximo á los drusos, y habria visto demasiado de cerca las ruinas recientes de Deir el Kamar con los millares de cadáveres insepultos que los perros, chacales y aves de rapina se disputan entre si. Y como ya estan animados de odio contra los drusos, se hubieran enfurecido. Ahora si bien no están desalentados (el soldado frances en medio del cólera de Sebastopol no se desalentaba, lo mismo que el español en la epidemia de Tetuan), á lo menos han perdido de su fuerza numerica, y su efectivo ya reducido, los pone, bajo este punto de vista, en estado de inferioridad respecto de los turcos. Asi es que estos últimos llaman á la division D'Hautpoul cuerpo auxiliar, papel que Napoleon III no puede, á mi parecer, aceptar por mucho tiempo.

El joven y valiente jefe maronita José Karam, el que defendió con tan buen éxito la entrada del Kes-Ruan ó Castravan contra los drusos, gime y se impacienta de su inaccion forzosa. El general D'Hautpoul le significó que si se atreviese á atacar á los drusos, la expedicion francesa dejaria al instante el pais. Fuad Baja le ha permitido tan solo hacer un servicio de gendarmeria para la seguridad de los caminos. El otro dia el generoso joven tuvo una riña con el consul frances conde de Bentivoglio, acerca del Caimakan cristiano de la montaña, el cual ha sido autor ó complice de todos los desastres del Libano y de la Siria. Los maronitas no quieren ya aquel jefe execrado. El consulado frances, por desgracia, ó más bien por la habilidad de la intriga turco inglesa, sostiene al Caimakan; ¡Ojala que el emperador conozca la verdad y haga justicia!

El consul general Canaris, cuya conducta es admirable de inteligencia y energia, ha tomado el buen camino. A pesar de la poca fuerza de su pais, pero fuerte con todas las simpatias cristianas, ha mandado dos corbetas á San Juan de Acre, y con ellas ha obligado á la autoridad á entregarle los autores de los infames escritos que provocaban á una carniceria de nuestros correligionarios. La mayor parte de los otros consules creian que aquel escrito fuese obra de los cristianos para escitar á las potencias europeas, y asi esos se adormecian en una falsa seguridad, lo mismo que cuando se maquinaban los desastres de mayo. Poco faltó pa a que San Juan de Acre viese la repeticion de las mismas desgracias, y esp mientras los franceses estaban desembarcados ya en la misma costa de Siria. El consul Canaris declaró al gobernador que iba á principiar el fuego é incendiar la ciudad si se tocaba á un solo cabello de un cristiano. Y todo se apaciguó como por encanto allí y en la Tierra Santa, donde las mismas amenazas habian esp-

Es inexacto que las tropas piemontesas hayan entrado en territorio napolitano.—El almirante Persano ha llegado á Turin.—A consecuencia de las buenas disposiciones de Garibaldi con el Piemonte, la situación de Nápoles es excelente. Se espera en Turin á Bertani, que ha llegado ya á Génova.»

Génova 2 de octubre.—Cartas de Nápoles del 29 de setiembre, hablan de una orden del día de Garibaldi, publicada en Caserta, diciendo que los bravos soldados piemonteses entran en territorio napolitano.—El nuevo ministerio formado por Conforti se compone del modo siguiente: Interior, Conforti; Obras públicas, Guira; Justicia Larsa; Marina, Anguisola Instrucción pública, Desanchi, y Guerra, Cosenz.»

Turin 2 de octubre.—Las cámaras reunidas hoy han recibido comunicacion de un proyecto de ley que tiene un solo artículo, en el que se dice que el gobierno está autorizado para establecer por medio de decreto, la anexión al Estado de las provincias de la Italia central y meridional, en las que se manifieste libremente, por medio del sufragio universal, la voluntad de los pueblos de formar parte integrante de la monarquía constitucional.»

Turin 3 de octubre.—El conde de Cavour leyó ayer la esposicion que precede al proyecto de ley pidiendo autorización para llevar á cabo las anexiones por decreto.

El conde de Cavour empezó por recordar los satisfactorios resultados obtenidos durante los últimos meses. La Italia es libre en adelante á escepcion de la Venecia. Relativamente á esta provincia, dijo, no podemos hacer la guerra al Austria contra la voluntad casi unánime de las potencias europeas. Semejante empresa produciría una coalicion formidable contra la Italia; sin embargo, constituyendo una Italia fuerte servimos la causa de la Venecia.

Razones supremas nos imponen tambien el deber de respetar á Roma, cuya cuestion no es posible arreglarla solamente con la espada, porque se encuentran obstáculos morales que solo pueden salvarse por medio de fuerzas morales. Una colision con los franceses en Roma seria una monstruosa ingratitud, y marcaria la frente de la Italia con una mancha terrible que no podrían borrar largos siglos de sufrimientos.

El conde de Cavour añadió que se respetaría el voto de los pueblos emancipados, y pidió al Piemonte que declarase si el ministerio merecía su confianza. Esto, dijo, es tanto mas necesario, en cuanto que una voz, con razon, querida de la muchedumbre manifiesta desconfianza hácia la corona, y hácia nosotros.»

Las cartas de Nápoles del 29 de setiembre, dice el *Monsagero del Mezzogiorno*, que acabamos de recibir, traen el manifiesto publicado por los unitarios, en contestacion á la esposicion que los anexionistas enviaron al rey Victor Manuel.

He aquí los párrafos mas importantes de este manifiesto.

«Existe un partido egoísta, sin honor, sin sacrificios, para quien la libertad es un contrato, una venta; un partido que no ve en la redencion de la Italia mas que un interés propio, un partido de corredores que escribe la palabra unidad y que trabaja para la separacion; pues la palabra anexion significa escision: Es un partido que ha querido hacer traicion negando la dictadura al general Garibaldi, y que hoy no habiendo salido bien su primera tentativa, intenta otro golpe haciendo circular una peticion dirigida á Victor Manuel para que este monarca tome posesion de Nápoles.»

Entendámonos: Victor Manuel será rey nuestro, el rey de nuestros votos, de nuestras esperanzas de nuestra grandeza. Esto no quiere decir que deba ser rey de Nápoles, como lo es del Piemonte.—No debe ser rey de Nápoles sino rey de Italia, y no lo será hasta que la Italia exista, y la Italia no existirá si no cuando el Piemonte, Toscana los Ducados, la Lombardia, Roma, Nápoles y Venecia formarán la Italia. Hoy faltan todavía Nápoles, Roma y Venecia.

¿A quién, pues, deberia anexionarse Nápoles? al Piemonte!—No. La palabra anexion no tiene este sentido, la Italia no debe anexionarse, sino constituirse, la Italia debe ser una. Su capital debe ser Roma; su rey, Victor. Pero en tanto que la Italia no sea una no se necesita rey, sino un dictador, y este es José Garibaldi.

Ciudadanos: estad alerta, y cuando alguien venga á pedirnos que firméis la peticion dirigida á Victor, despedidlo como á un italiano infame.—A fuerá los intrigantes, pongan fin

á sus manejos ó será peor para ellos. Basta, nos hemos comprendido.»

Este documento singular lleva la firma D. G., en la cual todo el mundo lee *Dictador Garibaldi*.

Marsella 2 de octubre.—Todo el día de ayer y esta noche han atravesado la estacion del camino de hierro de Marsella grandes convoyes de tropas. El diario el *«Tolonés»*, en su número de hoy dice que el tercer batallon de cazadores de á pie, el 19 de línea, la segunda bateria del 16.º de artilleria, la segunda compania del tercer escuadron del tren de artilleria, un escuadron y medio del 4.º de húsares, aguardados en el día de hoy, debian embarcarse inmediatamente en la escuadrilla preparada para esta expedicion.

El 31, el 59 y el 71 de línea se esperan mañana en Tolon. Dos de estos tres regimientos atravesarán por nuestra ciudad esta noche. Estos trasportes de tropas, exigen un material de doscientos vagones. Habia convoyes que contaban veinte y dos coches. Toda la division se encontrará en Roma antes del sábado.

Por lo que va sin firma,

P. J. GELABERT Y POL.

# Palma.

Por el gobierno de provincia se nos ha remitido el siguiente parte:

## GOBIERNO DE PROVINCIA

DE LAS BALEARES.

El Excmo. señor ministro de la Gobernacion ha dirigido á este gobierno el telégrama que sigue espedido en Madrid á las tres y media de la tarde del día 5.

«Segun despacho telegráfico que me ha comunicado el Excmo. señor presidente del Consejo de ministros S. M. la Reina y su augusta real familia ha salido de Barcelona con direccion á Lérida á las nueve y cincuenta minutos de la mañana de hoy.»

Lo que se publica por medio de los periódicos para conocimiento de estos habitantes. Palma 8 de octubre de 1860.—El V. P. del C. P.—Miguel Amer.

## TEATRO.

### EL PATRIARCA DEL TURIA.

Asi como nos desagradaba tomar la pluma para censurar el mal desempeño de algun drama, ó la poca habilidad de los actores, nos complace mucho tener motivo para elogiarlos cuando acabamos de ver puesto en escena con la propiedad debida una de las mejores producciones del repertorio moderno, cual es el *Patriarca del Turia* del distinguido poeta señor Eguilaz.

Pálido y frie seria cuanto dijéramos en elogio de tan precioso drama, en cuyos versos hay una armonía tal, tanta dulzura en sus delicados conceptos, tanto interés en sus diálogos, que dominando la atencion del espectador, no quisiera éste perder una sola palabra, ni una sola nota de la música tierna y deliciosa que sale de los labios de cada actor, si ha sabido decir bien aquellos hermosos versos.

En nuestro concepto es la produccion dramática que mejor ha desempeñado nuestra compania, y en la que sus principales actores han obtenido mas merecidos aplausos.

El señor Guerra interpretando el anciano poeta *Juan de Timoneda* estuvo inimitable; demostró una vez mas que en esta clase de papeles no tiene rival. El señor Lugar, por primera vez desde que inauguró sus tareas la compania, estuvo feliz en el papel del alcalde de Monterilla *Blas Ordoñez*. Esto nos prueba con harto placer que el señor Lugar lo puede hacer bien cuando quiere, ó cuando tiene estudiado su papel, como anoche. El público le hizo justicia, y confiamos que como actor experimentado é inteligente, nos dará en lo sucesivo mas ocasiones para elogiarlo, que motivos para no hablar de él como hasta ahora. El señor Pardiñas y señoritas Santigosa y Diaz no dejaron nada que desear en sus respectivos papeles. Las dos últimas sobre todo,

dijeron tambien el hermoso idilio, que tal parece, la escena cuarta del acto primero, que llenaron el espacio de celeste melodía. Los demas actores, hicieron cuanto pudieron para contribuir al buen éxito de la representacion. Tuvo esta sin embargo un lunar que afeaba el conjunto, un defecto imperdonable para un director de escena tan inteligente como el señor Guerra; y antes de manifestarlo, suplicamos á este sobresaliente artista nos dispense la severidad de nuestras observaciones en gracia de la buena intencion que nos anima. Hay en el drama que nos ocupa un gran personaje historico, que es en la escena lo que Napoleón el grande en las batallas, lo que Cristóbal Colon en la inmensidad de los mares. Tal es el gran Lope de Vega restaurador del teatro antiguo, fuente inagotable donde sacian su sed los escritores modernos. El autor del *Patriarca del Turia* lo coloca en escena con delicadeza suma, y solo lo hace aparecer en el acto segundo, al lado de otro genio como Juan de Timoneda, por no manosearlo mucho, por no profanar aquella figura colosal, el *fénix de los ingenios*. Pues bien, su interesante personificacion debia haberse encomendado á uno de los mejores artistas de la compania, no á un actor novel, cuya inteligencia teatral aun está en pañales. Tal ha sido al menos la intencion del autor que coloca á tan ilustre personaje despues del protagonista. Tal vez sucede que el personal de la compania no permitió á su director otro reparto de papeles mas acertado, y esto nos confirma mas en la idea que ya teniamos formada, de que hace falta un buen galan para completar el cuadro de la compania, siquiera para alternar con el primer actor y director señor Guerra.

El hermosísimo baile *La moza de Calá* fué repetido anoche con gran aplauso del público. La señora Perea (Nena) obtuvo un señalado triunfo, y no en vano la hemos llamado la

perla del arte coreográfico. Entusiasmo de tal modo á los espectadores, que no contentos con hacerle repetir parte del baile, como siempre se acostumbra, quisieron aplaudirla de nuevo, haciéndola reaparecer en las tablas. El director del baile señor Perez cuya inteligencia es sobradamente conocida, recibió tambien de parte del público los mas justos aplausos.

Noticia de los cadáveres conducidos al cementerio en los dias siguientes.

Día 5. Casados, 1; Niños, 1; Viudas, 1; Solteras, 1; Niñas, 2.  
Día 6. Solteros, 3; Casadas, 1.  
Día 7. Casadas, 1.

Por lo anterior,

P. J. GELABERT Y POL.

## CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN DIONISIO AREOPAGITA OBISPO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 6 hs. 4 ms.  
Pónese... á las ... 5 ... 30 ...  
Hora en que debe señalar el reloj al medio día verdadero.  
Las 11 hs. 47 ms. 28 s.

## AVISOS OFICIALES.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana: el teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Gerona, don José Casalis.

Parada: Gerona.  
Hospital y provisiones: el mismo cuerpo.  
El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ESTADO de los muertos y nacidos en la pasada semana en Palma, desde el domingo penúltimo hasta el sábado 6, ambos inclusive, con expresion de sus respectivas parroquias.

	MUERTOS.							NACIDOS.			
	Casados.	Viudos.	Solteros.	Niños.	Abor- tos.	Casadas.	Viudas.	Solteras.	Niñas.	Varones.	Hembras.
La Catedral.....	»	»	»	»	»	»	»	»	»	1	1
Parroquia de Santa Eulalia.....	»	»	1	2	»	»	1	1	1	»	8
Idem de Santa Cruz.....	1	»	1	2	»	1	1	1	»	1	1
Idem de San Jaime.....	»	»	»	3	»	»	»	»	»	1	»
Idem de San Miguel.....	»	»	2	1	»	»	1	»	1	2	2
Idem de San Nicolás.....	»	1	»	1	»	»	»	»	»	2	1
Hospital general.....	»	»	»	»	»	1	»	»	»	»	»
Idem militar.....	»	»	2	»	»	»	»	»	»	»	»
San Magin: arrabal.....	»	»	»	»	»	»	»	»	»	2	1
Total.....	1	1	6	9	»	2	3	2	2	9	14

## NAVEGACION

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 6.

De Malta en 11 dias tartana *Cármén*, de 92 toneladas, pat. Antonio María Esterellas, con 8 marineros, y habas.

Día 7.

De Barcelona en 13 horas vapor *Rey don Jaime I*, de 229 toneladas, cap. don Gabriel Medinas, con 22 mar., 127 pas., balija y efectos.

De Ibiza en 3 dias laúd *San José*, de 20 toneladas, pat. Pedro Pascual, con 5 mar., 10 pasajeros y balija.

### IDEM DESPACHADAS.

Día 6.

Para Mahon vapor *Mahonés*, de 87 ton., capitán don Antonio Victori, con la misma tripulacion y cargo.

Para Málaga laúd *San Antonio* de 37 ton., patron Jaime Monserrat, con 4 mar. y aguardiente.

Para Malta goleta *San José*, de 120 ton., capitán don Juan Oliver, con 8 mar. y lastre.

Para Chercell laúd *San Pablo*, de 25 toneladas, patron Manuel Vivó, con 5 marineros, vino y efectos.

Para Valencia idem *San Ramon*, de 60 toneladas, pat. José Alberti, con 6 marineros, 1 pasajero, azúcar y efectos.

Para Sevilla goleta *Palmito*, de 108 toneladas, cap. don Juan Aleñá, con 5 marineros, 2 pasajeros y varios efectos.

Para Málaga laúd *Cármén*, de 56 toneladas, patron Jaime Frau, con 7 marineros, almen-dron y efectos.

## TEATRO

### DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Mañana no hay funcion.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## ALBUM

DEDICADO

### S. M. LA REINA D.<sup>a</sup> ISABEL II

con motivo de haberse dignado visitar á las Baleares; conteniendo las poesías premiadas en el certámen que abrió la Academia de ciencias y letras de esta provincia para celebrar tan fausto acontecimiento.

Impresión de lujo en folio, con una magnífica portada de colores, véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, núm. 74, á 10 rs. vn.

## EL HORIZONTE.

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

12 REALES  
AL MES

D. José Gutiérrez de la Vega,

15 REALES  
AL MES

EN MADRID.

EX-DIPUTADO Á CORTES.

EN PROVINCIAS.

Toman parte en su redaccion muchos actuales diputados y senadores, antiguos ministros de la corona y otros personajes del partido moderado.

El Horizonte se publica todos los días del año, tiene el mismo gran tamaño que los diarios mas grandes e importantes de Madrid, y sin embargo; resulta que es una publicación extraordinariamente económica, pues que el precio de suscripción es mucho menor del que hoy tienen algunos periódicos de su misma estension y aun mas pequeños, los cuales cuestan 20 rs. en provincias y 16 en Madrid, mientras que El Horizonte cuesta solamente 15 rs. en provincias y 12 en Madrid.

BASES DE SUSCRICION.

I. Para los suscritores que se entiendan directamente con la empresa.

En MADRID, 12 rs. al mes en la redaccion, administración y demás oficinas del periódico, establecidas en la calle de la Greda, núm. 24 y en las principales librerías de la corte.

En PROVINCIAS, 15 rs. al mes y 45 el trimestre; pero para aprovecharse de esta extraordinaria baratura, es de todo punto indispensable entenderse directamente con la administración, y poner precisamente en ella el importe íntegro de la suscripción por medio de una persona comisionada al efecto por el suscriptor, ó incluirlo en una carta franqueada por su cuenta ó certificada para mayor seguridad en sellos de franqueo (si son de cuatro cuartos 32 sellos por un mes, 96 por tres, etc.) ó mejor en libranzas sobre el tesoro ó en letras contra casas de comercio de Madrid, valor de 15 rs. si es por un mes, de 45 si es por trimestre, etc.

Puesto que es tan fácil hallar ya en cualquier punto de España esos medios de giro, no se servirá ninguna suscripción cuyo pedido no venga acompañado de su importe anticipado.

II. Para los suscritores que se entiendan con los comisionados en provincias; y para los mismos comisionados.

Los que no quieran gozar de la economía dicha del modo que queda expresado, y se suscriban por medio de los libreros y demás comisionados en provincias pagarán 50 rs. por el trimestre, 100 por el semestre y 200 por el año.

Los comisionados deducirán en el acto el 12 por 100, y al hacer los pedidos es indispensable que libren el importe de la suscripción, á razon de 44 reales por trimestre, sin cuyo requisito no se servirán los pedidos.

III. Regla general para la buena administracion del periódico.

No se servirá ninguna suscripción á los suscritores ni á los comisionados, que no sea pagada en el acto por alguna persona, ó cuyo pedido, en carta franqueada ó certificada por cuenta del demandante, no venga acompañada del importe en sellos, libranza ó letra.

Al hacerse los pedidos se expresará si son para suscripciones nuevas ó para renovaciones. También se dirá, si no hay correo diario para el punto de residencia del abonado, el día ó los días de la semana en que se recibe.

Las cartas con letras, libranzas ó sellos deben de venir certificadas; pues solo de este modo evitarán los demandantes la pérdida que les ocasionaría el extravío de una de ellas, cuya responsabilidad no puede ser de la empresa que no la haya recibido, sino del remitente que no la hubiere asegurado.

NOTA.— Toda la correspondencia se pondrá precisamente con este sobre: «A D. José Gutiérrez de la Vega, Director, de EL HORIZONTE, calle de la Greda, número 24.—Madrid.»

## AVISO,

Mr. MARIGNAC, tan conocido del público mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de San Nicolas, frente las tiendas del señor Carletta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones. Un magnífico surtido de marcos dorados ovalados. Otro ídem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Esteroscopos con sus vistas y grupos. Viñetas, y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras varias á la hoja doradas. Colecciones de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas también en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y letras de ornato.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente arreglados.

## LA IBERIA.

DIARIO LIBERAL FUNDADO Y DIRIGIDO POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

El mayor y mas barato de los periódicos de España.

PRECIO.—Mes 19 rs.—Trimestre 54 rs.—Semestre 102 rs.

A estos precios recibe el suscriptor:

LA IBERIA GRANDE, que puede considerarse no solo como un periódico político, el de mayores dimensiones de España, que resume el interés de todos los demas, sino como una enciclopedia de periódicos especiales de administración, de tribunales, de agricultura, de obras públicas, de religion, de ciencias médicas, del Ejército, de Marina, de Instrucción pública, de crítica, de teatros, y de modas con un índice metódico de materias.

Un Diario de Cortes, que tal podrán llamarse las sesiones que publicamos.

Una Biblioteca Recreativa de obras amenas, que formará próximamente 200 páginas al mes.

Una Biblioteca Instructiva de conocimientos útiles que formará igual número de páginas.

Un Diario Oficial recopilación de todos los avisos de las diferentes autoridades, con el cual basta para estar al corriente de cuanto convenga saber á las personas de negocios.

Un Diario Mercantil con todos los datos y noticias que puedan interesar al comercio.

Un Diario de Anuncios útil, agradable y hasta necesario á las familias.

En Alcanse Autógrafo á las 10 de la noche, y que por sí solo cuesta 7 rs. al mes.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

## GARIBALDI

SUS AVENTURAS, ESPEDICIONES Y EMPRESAS EN

### AMERICA, ROMA, PIA MONTE Y SICILIA

EN 1834, 1848, 1859, 1860

Obra que comprende los mas curiosos episodios y los hechos mas importantes en el orden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Escrita por MM. OCTAVIO FERE y ROBERTO HYENNE. Traducida del frances por D. MANUEL MARIA FLAMANT.—Ilustrada con grabados interesantes en el texto.—A 10 cuartos la entrega.

Se suscribe en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint.

## DICCIONARIO DE LOS DICCIONARIOS

DE

### MEDICINA Y CIRUJIA PRACTICAS

bajo la direccion del Dr. Fabrer.

Interesante obra, que contiene un resumen de todos los demas diccionarios y tratados clásicos de medicina y cirugía, indispensable á los profesores de la ciencia de curar.—Se publica por entregas de un pliego de 16 páginas á 1 real en toda España. Los señores facultativos de provincia deben adelantar el importe de 10 entregas, ó de 30 abonando únicamente en este caso 28 reales, si hacen la suscripción directamente el señor don Federico Borrell—calle del Caballero de Gracia—2 y 4—2.º, incluyendo el importe de las entregas en libranzas de correos.—Han salido dos tomos y parte del 3.º.—También se suscribe en la botica de don José Antonio Obrador.

### A las señoras y señoritas de Palma.

Doña ELENA MARIÓ, modista de Paris que vive en la plaza de San Nicolas, núm. 81, se encarga de la confeccion de toda clase de vestidos de señoras y niñas, arreglados á la última moda y con toda perfeccion. También arreglará gorros, chambergos y sombreros. Sus precios económicos.

### SE HA SEÑALADO EL MARTES 9 DEL

actual á las cinco de la tarde en el sitio acostumbrado del anden superior del muelle de Barcelona para la subasta de la Fragata peruana Dolores Ugarte; las inventarios se hallan en poder del subastador público D. Juan Santamsagual y á mas el capitán don Gerónimo de Ezeuna facilitará á bordo los reconocimientos é inspecciones necesarias.

Este magnífico y grandioso buque carga hasta 1200 toneladas, está forrado y claveteado en cobre y puede ser dedicado inmediatamente á navegaciones trasatlánticas sin necesidad de reparaciones. Es muy apropiado para conducir económicamente un gran cargo de algodón ó para llevar chinos á la isla de Cuba.

EN LA CADENA DE CORT, NÚMERO 4, casa zaguan, hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José Garcia.

## VENTA.

A voluntad de su dueño se rematará en la noche del día 13 de este mes, si la postura acomodada, una pieza de tierra, sita en el término de la villa de la Puebla, de estension de siete cuarteradas poco mas ó menos con tres norias y arboles, cuyo remate se efectuará en la plaza de la misma villa, bajo los pactos y condiciones del albalan de subasta que obra en poder del pregonero de la misma.

## RETRATOS

de S. M. la Reina doña Isabel II iluminados y en negro, del Excmo. Sr. don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, y del Excmo. Sr. don Juan Prim, marqués de los Castillejos.

Precios.

El retrato de la Reina, iluminado, 10 rs.  
En negro, 6  
El ídem del general O'Donnell, 2  
El ídem del general Prim, 2  
Las láminas son de regular tamaño.

Véndense en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

## HISTORIA DEL MATRIMONIO.

gran coleccion de cuadros vivos matrimoniales, pintados por varios solteros malogrados en la flor de la inocencia, publicada

ANTONIO FLORES.

Sesta edición.—Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74 á 10 rs.

AVISO AL PÚBLICO.

El Anuario estadístico de España, correspondiente á los años 1859 y 1860, se vende en la Imprenta Nacional á 30 reales cada ejemplar, en Madrid.

## PORTAS DE LAS ISLAS BALEARES.

Tomo primero que contiene las

OBRAS RIMADAS

DE

## RAMON LULL

escritas en idioma catalán—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces antiguadas por

GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Excmo. Sr. D. Rafael de Bustos y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento, etc. Consta de unas 800 páginas en 4.ª mayor y comprende las materias siguientes:—Biografía de Ramundo Lull.—El Llanto de la Virgen.—Las horas de la Virgen.—Al Ser Supremo.—El pecado de Adán.—La Virgen María.—Rey glorioso.—Los cien nombres de Dios.—La Alquimia.—El Deseconsuelo.—Canto de Ramundo.—Dictado de Ramundo.—Aplicacion del arte general.—La medicina del Pecado.—El Concilio.—La Conquista de Mallorca.—Glosario.

Véndese en la imprenta y librería de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, al precio de 50 rs. á la rústica.

IMPRESA

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.